

« Appel du 10 juillet 1940 » : texte du Parti communiste français (PCF), intitulé « Peuple de France », distribué à partir de la fin juillet 1940.

# PEUPLE DE FRANCE!

Notre Pays connaît maintenant les terribles conséquences de la politique criminelle suivie par des gouvernements indignes, responsables de la GUERRE, de la DÉFAITE, de L'OCCUPATION.

Des milliers et des milliers de jeunes gens et de pères de familles sont tombés, des milliers et des milliers d'ouvriers chassés de leurs foyers ont connu le plus lamentable des vandales sur les routes de France, de nombreuses villes, de nombreux villages ont été détruits, des malades et des blessés souffrent dans les hôpitaux, des centaines de milliers de prisonniers se morfondent loin de leur famille, des veuves, des vieux parents, des orphelins pleurent leurs disparus.

La France meurtrie, douloureuse, trahie par ses dirigeants, subit le coup de la défaite. Voilà où nous ont conduits les politiciens à la DALADIER, à la REYNAUD, à la MANDEL, qui, soutenus par un Parlement de VALETS et de corrompus, ont poussé la France à la guerre pour servir les intérêts des ploutocrates, pour supprimer les

et un infâme temps ils ont désorganisé la production, saboté la fabrication des chars et des avions, puisé dans les stocks de l'armée française pour livrer les réactionnaires hitlériens. Ils n'ont rien prévu, rien organisé, ils ont renoué la tradition d'incertitude criminelle des généraux du Second Empire. Tous ces hommes, civils et militaires, ont trahi la France, et sont indignes de la moindre parcelle de confiance.

Seul, un Parti a vu clair, seul, un Parti a eu raison, seul, un Parti n'a été ni dupe, ni complice, seul un Parti a eu le courage de lutter; ce Parti, C'EST LE PARTI COMMUNISTE FRANÇAIS, PARTI DU PEUPLE, AU SERVICE DU PEUPLE.

**La France veut vivre libre et indépendante**

La France entière, toute sanglante veut vivre libre et indépendante. Le Peuple de France veut régler lui-même, conformément à ses traditions et à ses goûts, les questions sociales et politiques surgies de la trahison des classes possédantes. La France ne veut pas être

« Notre pays connaît maintenant les terribles conséquences de la politique criminelle suivie par des gouvernements indignes, responsables de la GUERRE, de la DÉFAITE, de L'OCCUPATION.

... Qui peut relever la France ? C'est la question qui se pose. Ce ne sont ni les généraux battus, ni les affairistes, ni les politiciens tarés qui peuvent relever la France ; ils ne sont bons qu'à la trahir et à la vendre. Ce n'est pas dans les milieux corrompus du capitalisme que peuvent se trouver les éléments de la renaissance nationale.

C'est dans le Peuple que résident les grands espoirs de libération nationale et sociale. Et c'est seulement autour de la classe ouvrière ardente et généreuse, pleine de confiance et de courage, parce que l'avenir lui appartient ; c'est seulement autour de la classe ouvrière guidée par le Parti Communiste, Parti de propreté, d'honneur et d'héroïsme, que peut se constituer LE FRONT DE LA LIBERTÉ, DE L'INDÉPENDANCE ET DE LA RENAISSANCE DE LA FRANCE...

de misère et de guerre, d'exploitation et de corruption, qui a déjà disparu sur un sixième du Globe en U.R.S.S., sous le signe de l'unité et de l'indépendance de la Nation; sous le signe de la fraternité des Peuples, nous serons les artisans de la renaissance de la France.

**A bas le capitalisme générateur de misère et de guerre!**  
Vive l'Union Soviétique de Lénine et Staline, espoir des travailleurs du Monde.

Vive l'unité de la Nation Française.  
Vive la France libre et indépendante.  
Vive le Parti Communiste Français, espoir du Peuple de France.

Vive le Gouvernement du Peuple, au service du Peuple!

**Au nom du Comité Central  
du Parti Communiste Français :**  
**MAURICE THOREZ**      **JACQUES DUCLOS**  
Secrétaire Général      Secrétaire